

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, I.

AL DIA

¡PEQUEÑOS ARISTARCOS!

La aparición de nuestro periódico es el tema primordial en círculos y cafés.

Algunos corazones pequeños auguran poco éxito á nuestros publicación, y hasta nos llaman «ignorantes» por que anhelamos crearnos un porvenir, á fuerza de sacrificios é incansables desvelos.

Esos entes que nos tienen por «ignorantes», se conoce que son poco amigos del trabajo honrado, pues de lo contrario aplaudirían nuestras aspiraciones y nos alentarían para que llegáramos á la meta de nuestros deseos.

Así es como debe cumplir toda alma grande, pero, por desgracia ocurre casi siempre todo lo contrario.

El trabajo, cónstete á esos «ignorantes», es una ley de Dios; nó de Dios vengador de su nombre, sino de Dios Previsor amantísimo de nuestros destinos.

En esta ley nos dió el Todopoderoso el único regulador posible de nuestros malos instintos y la única venganza que podíamos tomar de la culpa que nos arrebató la felicidad primitiva.

Para terminar decimos á esos «críticos», que no hay nada más santo, ni más digno, que el trabajo.

¡Desgraciados los que huyan de él!

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE MURCIA

Con la solemnidad acostumbrada celebró el domingo último su sesión inaugural esta Corporación, en el salón principal de la Sociedad Económica.

Si motivos tenemos los murcianos para sentirnos orgullosos de esta tierra mil veces bendita, honra y grande debe ser de este pueblo contar en su seno una corporación que cultiva con tanto ardor como provecho la ciencia mas humana y necesaria, la Medicina. Se constituyen sus miembros, de los elementos más valiosos en el dominio y cultivo de esa ciencia, y en sus hombres descansa la confianza y la esperanza de las familias en cuanto con la salud se relaciona. Lástima y grande es, que constantemente escapan

de ese centro, quejas amargas, del desvío conque las autoridades y la sociedad en general, mira sus afanes.

Bajo la presidencia del venerable Sr. Estevo y con asistencia de los académicos numerarios Sres. Espinosa, Sánchez García, Martínez (don Juan), Baeza, Medina, Hernández Ros, Albaladejo y Guerrero, de los médicos Sres. García Villalba, Martínez (D. Ignacio), Pravia Mateos, Villar, Martínez (Don Pablo), Angel (D. Miguel y D. Ramón) Quesada, Gomez Ortega, Doctores Peña (D. Antonio y D. Miguel), Cuadrado etc., y algunas otras personas se celebró sesión tan interesante, que bien merecía mas atención de la dedicada por el público en general y más concurrencia de la que suele frecuentar estos actos.

El secretario de la corporación dió encaminando á una bien escrita memoria, relatando la fecunda labor académica del último año, y después el Sr. Guerrero, á su discurso sobre el tema «Cultivo de la voluntad» que fué un concienzudo estudio, enderezado á demostrar la importancia de la educación física y moral del niño para conseguir la regeneración tan deseada de la sociedad en que vivimos.

Ambos escucharon plácemes de la concurrencia.

El Presidente, declaró en nombre del Rey, abiertas las tareas del presente año y dió las gracias á los que habían honrado con su asistencia tan solemne acto.

LO QUE PRODUCE LA TIERRA EN ESPAÑA

Sogún los datos publicados por la Junta consultiva agronómica, puede evaluarse por término medio la producción anual agrícola de España, en el último decenio, en el ramo de cereales.

De ellos corresponden 711 millones á la producción del trigo, 255 á la cebada, 127 á la de maíz, 119 á la de centeno, 63 á la de arroz y 45 á la de avena.

Entre las leguminosas, las producciones principales son: la de garbanzos, por 65 millones; judías, por 55, y habas, por 36.

La producción de vino se ha estimado en 360 millones; la de patatas, en 119 la de aceites, 189, y la de naranjas, en 50 millones.

El total de la producción agrícola se evalúa en 2.440 millones al año.

La superficie destinada al viñedo mide 1.400.523 hectáreas, con relación al año 1890, con baja de 305.988; y se han producido hectólitros 7.478.020 menos de vino.

Por el contrario, para olivar se ha aumentado el cultivo en 113.046 hectáreas y forman un total de 1.266.863 hectáreas las destinadas á esta producción, que rinden hectólitros 2.846.000 hectólitros.

La superficie de secano sembrada de trigo, asciende á 3.482.923 hectáreas, que produce quintales métricos 32.547.466, y la superficie de regadío dedicada al mismo cultivo es sólo de 219.000 hectáreas, que rinden quintales 3.792.549.

Como la total producción de trigo en el año 1902, se calcula en quintales métricos 37.339.075, y para el consumo y la siembra se necesitan sólo 26.828.866, resulta un sobrante de producción de 9.410.149 quintales de este cereal.

EL SELLO DE LAS CRIADAS

En Alemania, todas las criadas tienen una libreta, en la cual pagan cada domingo un sello de á real. El sello es donativo de la señora de la casa, que está obligada por una ley á hacerlo. Si la criada enferma y necesita dinero el Gobierno la reintegra en el acto el valor de los sellos; si prefiere guardar éstos para constituirse un socorro en la vejez, el gobierno respeta su deseo, viniendo á ser de esta suerte el sello semanal una especie de seguro para las enfermedades y la vejez, de millares y millares de infelices criadas.

CHISPAZOS

Aficionado Heliodoro (de su valor sin permiso), metióse en el compromiso de matar un bravo toro. Obligábase el decoro; miedo tuvo, el cuerpo huyó, y cuando se le intimó que acabase al animal, —¿Me hizo, contestó, algún mal para que le mate yo?

Al sacar de la estación de una villa de Aragón su mundo, Facundo Rio, notó con indignación que estaba medio vacío. Al jefe acudió Facundo; como las leyes previenen, y contestóle, iracundo, que las cosas, en el mundo, se toman conforme vienen.

CARLOS CANO

LA PROVINCIA

TOTANA

La novedad del día la constituye la vuelta á la vida activa de la política del consecuente democrata é ilustrado y popular doctor, D. Antonio Camacho Mora.

El hábil político y ejemplar gobernante, á cuyas grandes iniciativas y excepcionales dotes debemos el magnífico cementerio municipal, la gran cárcel modelo del partido, las alamedas que embellecen las entradas de la población y algunas otras importantes mejoras; el hombre ilustre que para difundir la cultura que de veras ama, aumentó el número de las escuelas públicas y fundó un colegio de segunda enseñanza, el hombre que desde su vida pública sembró á manos llenas beneficios sin cuento, luchó un tiempo en que porque sus ideales democráticos no tuvieran adopción posible dentro de los estrechos moldes políticos de entonces ó por que su simpática y resultante personalidad no consintiera brillar á otros astros, se vió injustamente preterido, por lo que y devorando la inmensa amargura que producen los grandes desengaños, se retiró á la tranquilidad de su hogar, dedicándose de lleno al ejercicio de su profesión y á la administración de sus cuantiosos bienes, prohibiendo á sus buenos amigos y admiradores, le hablaran de política.

Y en esa actitud y en ese absoluto retraimiento seguiría, á no ver encarnados sus ideales en el programa del partido liberal-democrático, á cuyo servicio se pone con todos los entusiasmos del que vé á punto de realizarse para bien del progreso y prosperidad de su pueblo, sus ensueños, que son los de los demócratas de corazón.

Reiteramos al Sr. Camacho el homenaje de nuestro aprecio y distinguida consideración, ofreciéndole las modestas columnas de *El Diario Murciano* para cuanto pueda convenirle.

El Diario Murciano, periódico para todos, no claudica de su independencia al ofrecerse al Sr. Camacho.

Caravaca

La sociedad de labradores de esta, ha nombrado presidente efectivo de la Comunidad y Sindicato de la misma á D. Amancio Muss y Ruiz y presidente honorario á D. Rafael Gasset.

